
NO.1 

 

令和４年第４回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

 

① 

13番 

岩 川 俊 広 

 

 

 

 

 

 

１ 防災対策について 

（１）災害時に於ける避難場所が必要です。各集落の避難場所の

指定は完了しているのか。又、永田地区の避難場所の指定は

どのようになったのかお尋ねします。 

 

（２）台風の襲来は夏場が中心です。避難場所には、クーラーや

発電機等の設備が必要ですが、整備状況を明らかにして下さ

い。 

 

（３）津波発生時に於ける避難経路の整備はどのようになってい

るか。未整備箇所があれば明らかにして下さい。 

 

（４）災害時に県道が不通になった場合、交通網が遮断されるこ

とが考えられます。迂回路が必要だと思いますが、町長の見

解を伺います。 

 

（５）永田地区に於いて、北部線の建設が進行中ですが、北部線

と集落内にある農道を連結して迂回路を建設すべきと思い

ますが、町長の見解を伺います。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

２ 遊休農地対策について 

（１）農家の高齢化が進むにつれて、農地の遊休地化が進んでい

ます。遊休農地解消に向けて取り組む方策はないのか伺いま

す。 

 

（２）遊休農地（水田）を利用して畜産用の飼料用稲藁を生産す

る仕組みは考えられないか見解を伺います。 

 

（３）農業を希望する移住者に対して、農地を提供するために各

集落で農地を集約して貸しつける仕組みは考えられないか

見解を伺います。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

② 

４番 

中馬慎一郎 

 

 

 

１ 旧一湊中学校の利活用や管理について 

（１）「農業法人屋久島の杜のめぐみ」の現状、または今後の事

業の継続はどうなっているのか。 

 

（２）契約期間が過ぎた後の町としての計画は何かあるのか。 

 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 



NO.2 

 

令和４年第４回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

 

② 

４番 

中馬慎一郎 

 

 

 

（３）デイサービス「屋久の杜」の休止理由と今後について 

 

（４）体育館の解体後の跡地利用はどうなるのか。 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

２ 山岳部し尿搬出の課題と処理について 

（１）現在、高塚小屋トイレのし尿搬出が長期間滞っていたが、

その原因は何か。また、今後のし尿搬出の在り方についてどう

考えているのか。 

 

（２）ドローンを活用した、し尿搬出等の検証実験は行わないの

か。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

③ 

11番 

高 橋 義 友 

 

 

 

１ 屋久島町漁村センターの管理運営について 

（１）現在の屋久島町漁村センターの現状は。 

 

（２）令和５年３月 31 日で指定期限が切れる屋久島町漁村セン

ターの今後の管理運営は。 

 

（３）一湊区から要望がありました漁村センター改修工事につい

て。 

 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

２ 初代太陽丸の就航 50周年の催し等について 

令和４年度施政方針の中で、口永良部島の振興策として、初

代太陽丸が就航し、12月で 50周年を迎えるがどのような催し

等を計画しているのかお示しください。 

 

 

町 長 

 

 

３ 一湊小学校校庭の古木の保全について 

校庭の一角にある古木（アコウの木）の保全について 

 

教 育 長 

 

 

④ 

10番 

緒 方 健 太 

 

１ 選挙公約の達成状況について 

（１）７つの公約を実現するためにどのような事業を行ってきた

か。 

・多様な集落の特性を基礎にした、集落自治の活性化を支援

します。 

・お年寄りから子供まで、住み慣れた地域で生き生きと暮ら

せる人情豊かな町づくりを進めます。 

 

 

 

町 長 
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④ 

10番 

緒 方 健 太 

 

・学校と家庭と地域が一体となった教育環境の整備に努めま

す。 

・持続可能な屋久島観光を創造し地域経済の振興を追及しま

す。 

・屋久島ブランドを活用した農林水産業の育成と働く場の確

保を目指します。 

・安心・安全に暮らすことのできる社会資本の整備を促進し

ます。 

・口永良部島の復興と魅力ある島づくりを進めます。 

 

（２）公約実現に向けた来年度の事業について。 

 

（３）公約以外の事業実績について。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

２ 次期町長選挙について 

次回、出馬する予定はあるか。 

 

 

 

町 長 

 

 

⑤ 

12番 

日 髙 好 作 

 

 

１ 町営住宅入居について 

 独身の入居希望者が入れる住宅に限りがあり、入居出来ない

人の為に条件付きで入居出来る方策は考えられないか伺いま

す。 

 

 

 

町 長 

 

 

２ 県道の整備について 

（１）町内全域で繁茂している「センダン草」の県道の除去の改

善は出来ないか伺います。 

 

（２）竜天園前の歩道が一部なく、歩行者が車道を歩かざるを得

ない状況であるが、歩道の設置は出来ないか伺います。 

  

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

３ 農業の振興について 

（１）「人、農地プラン」から見えてくる本町農業の将来をどの

ようにとらえているか伺います。 

 

（２）肥料費・飼料費の高騰の対応には、耕作放棄地の活用が重

要と考えますが、対応について伺います。また、農業生産性

の向上には農業管理センターの存在が今後益々大きくなる 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 
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⑤ 

12番 

日 髙 好 作 

 

 

と思いますが、機械の整備や負担金の増額も含めて考えを伺

います。 

 

（３）農家としての基準は 30a以上であるが、基準に満たない生

産者の実態をどのようにとらえているか伺います。 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

⑥ 

１番 

岩 川  卓 誉 

 

１ プレミアム付き商品券について、口永良部島での利用促進

をどのように考えているか。 

 GY(がんばろう！やくしま！)共通商品券は、商工会加盟店で

の利用が可能であったが、口永良部島ではほとんど使用できな

い状況にあった。事業の公平性を保つためにも、口永良部島で

使用可能な商品券を検討できないか。 

 

 

 

 

町 長 

 

 

２ 奨学金制度を定住補助型に拡充する考えはないか。 

 日本学生支援機構によると、33 府県 487 自治体で、当該自

治体に居住すると月々の奨学金返還を支援する制度が確立し

ている。若年層人口の社会増を図るため、屋久島町でもそのよ

うな取り組みを実施する余地はないか。 

 

 

 

教 育 長 

 

 

３ 移住者住宅取得事業等補助金の見直しができないか。 

 現行の移住者住宅取得事業等補助金に関して、新規転入者で

住宅を取得するものに対し、250万円を上限に補助を行うこと

としている。定住人口を維持するためには、移住者だけでなく、

地元の若年層にも制度を拡充すべきではないか。また、移住者

の中でも屋久島町が政策的に必要としている層へ、選択集中的

に予算を配分すべきではないか。 

 

 

 

町 長 

 

 

⑦ 

15番 

大 利 成 

 

 

１ 町道荒川線の維持管理について 

（１）年間通行車両数及び利用者数はどの程度か。 

 

（２）今後の改修計画についての考えは。 

 

（３）終点（登山道入口）周辺の駐車場整備についての考えは。 

 

（４）県道への移管申請の考えは。 

 

 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

町 長 

 

町 長 
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⑧ 

３番 

小脇淳智郎 

 

 

 

１ 屋久島の今後の歯科医療の展望について 

現在、開業されている歯科医師は自分を含め同年代位でそう

長く医療を続けられないと思うが、今後町はどのように考えて

いるのか。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

２ 町民の充実した健診について 

健診で早期発見・早期治療は非常によいことではあるが医療

費控除以外に町単独の補助はできないのか。 

 

 

 

町 長 

 

 

３ 火葬場の処理について 

火葬後の残灰処理はどうなっているのか。また残灰中の有価

金属の処理等についてもお尋ねします。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

⑨  

14番 

渡 邉 博 之 

 

 

１ 福祉充実について 

（１）補聴器補助についての町長の認識をお聞かせください。 

 

（２）学校給食費の父母負担軽減について「時期が来たら実施す

る」と答弁しているが、その時期とはいつのことかお答えく

ださい。 

 

 

 

町 長 

 

教 育 長 

 

 

 

２ 政治姿勢について 

（１）口永良部島水道工事における国庫返納の弁済を求める住民

訴訟を起こされているが、町長の見解をお聞かせください。 

 

（２）町内遠地から屋久島高校に進学する生徒のための寮または

下宿体制の必要性と可能性について町長の認識をお伺いし

ます。 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

⑩ 

８番 

岩 山 鶴 美 

 

１ 屋久島町育英奨学資金について 

（１）収納の成果があがらず、苦心している現状をどう捉えるの

か伺います。 

 

（２）今後の大きな課題として屋久島にＵターンし働く人に返済

免除等をする考えはないか伺います。（人材不足の解消に繋

がる） 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 
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⑩ 

８番 

岩 山 鶴 美 

 

 

２ 福祉の人材不足について 

人材バンク登録の必要性について伺います。 

 

 

 

町 長 

 

 

３ 公共交通機関の不足について 

（１）島民の利便性を考える時、現状をどう捉えているか伺いま

す。 

 

（２）観光立町として町は現状をどう捉えているのか伺います。 

 

（３）今後の対策を伺います。 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

４ 世界自然遺産登録 30周年について 

世界自然遺産登録 30 周年を迎えるにあたり町は何を明確に

しようとするのかを伺います。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

⑪ 

５番 

眞 邉 真 紀 

 

 

１ 子育て支援センター開設について 

（１）来年 4月に開設予定であった子育て支援センターの改装工

事が開始されておらず、開設が延期になったが、今後の見通

しは。 

 

（２）開設について、町民への広報の時期は。 

 

（３）開設に向けて、実際に利用する世帯や専門職の意見聴取が

必須であると考えるが、実施予定はあるか。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

２ 町長の交際費について 

（１）今年７，８月の交際費公開情報の一部修正をしているが、

具体的にどのような修正をしたのか。 

 

（２）昨年まで贈答した町産品 PR贈答用の贈答品が 8月には贈

答をしていないが、贈答品の見直しをしたという認識で良い

か。 

 

（３）９月議会一般質問にて衆議院議員への贈答について質問し

た際、報道は「想像」と答弁したことについて説明願います。 

 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 
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⑪ 

５番 

眞 邉 真 紀 

 

 

３ 口永良部簡易水道工事補助金返還について 

住民訴訟の町側の答弁書には、元担当職員が虚偽報告書を独

断で提出したという内容の記載がある。一連の件について、議

会での説明には一切なかった内容である。答弁書にて主張して

いることが事実であるとすれば、最も重大な問題について議会

に報告をしていないことになるが、いかがか。 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 


